

EL EBRO

Diario de Tortosa

Núm. 444

Año III

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
En Tortosa, al mes, 1'00 peseta.
Para trimestre, 3'00
Extranjero, idem, 4'50

Lunes 16 de Junio de 1902

REDACCIÓN: Portal del Palau, núm. 2.
ADMINISTRACION: Librería Voltes, Angel 7.
Toda la correspondencia de carácter literario al director.

Apostolado de la oración

Oración para este mes

¡Oh Jesús mío! Por medio del corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en especial, para que el rezo del Oficio Parvo del Sagrado Corazón se propague entre los fieles.

Resolución apostólica

Resar el Oficio Parvo del Sagrado Corazón y propagarle.

Diario religioso

JUNIO
Sale el sol a las 4'25. Be
pone, 7'35

17

MARTES
San Ismael mr.

CULTOS
CATEDRAL
A las 9 misa conventual.
SAN ANTONIO
Siete, misa rezada con exposición y meditación al Sagrado Corazón de Jesús. 7 y 1/2 misa rezada y meditación de San Antonio de Padua. Tarde a las 6 y 1/2 sigue la novena a este Santo, con exposición y sermón por el Rdo. P. Fr. Pascual de la C. Otero.

DOLORES

Hora Santa con exposición y meditación a las 5 de la tarde.

Rosario

En la capilla de Nuestra Señora de Cinta a las 7.
Iglesia de esta advocación a las 3 de la tarde.

Los obscurantistas

Nadie ha tocado más de cerca las desagradables consecuencias de esa distinción extraña que suele hacerse de dos personas en un mismo hombre, como el famoso Pasteur, astrónomo de primer orden en el moderno progreso de las ciencias naturales. Salía una vez de la misa parroquial a la que acostumbraba asistir, y no faltaron unos bárbaros que desde un balcón le echaron encima un caldeado de agua. Volvióse a ellos y les preguntó: ¿A quien remojáis vosotros, a Pasteur el sabio, o a Pasteur el católico? Respondieron: A Pasteur el sabio y obscurantista. Pues, mirad, les dijo, que Pasteur es uno solo, y si es sabio como creéis no es obscurantista como imagináis.

A pesar de haber sido esta respuesta el mayor remojón del mundo para aquellos desorganizados porfiamos todavía nosotros que los católicos son obscurantistas. Los que lean este artículo hasta el fin le comprenderán.

Has oído más de cuatro veces, amado lector, los nombres de los famosos astrónomos Copérnico y Galileo: pero no sé si sabes que el primero era un piadoso canónigo, y el segundo un antiguo escolar del monasterio de Valleumbrosa.

No desenterremos a los antiguos sabios que bien sabemos que yacen casi todos en sepulturas eclesiásticas. Vengan los modernos, los que más resplandecen como lumbreras del progreso actual.

Le Verrier fué el más célebre astrónomo del mundo en el siglo.

Su nombre se eternizará por el descubrimiento del planeta Neptuno. Pero Le Verrier se mostró obscurantista por haber sido un católico ejemplar.

Secchi, del mismo siglo, fué el inventor del meteorógrafo. Se le levantó la estatua en Roma, a pesar de haber sido no sólo católico sino también jesuita.

Volta, tan conocido en todo el orbe por haber inventado la pila eléctrica también se gloria en sus obras de profesar la religión católica apostólica, romana, a pesar de la incredulidad de sus amigos, que no eran tan sabios como él.

Ampere, el inmortal Ampere, inventor del telégrafo eléctrico, que es el más asombroso descubrimiento del progreso moderno, era asimismo un grande obscurantista. M. Valsón en sus escritos sobre la vida íntima de Ampere, dice que la fé católica de este sabio era muy razonada y profunda.

Juan Bautista Biot, que fué tal vez el más ilustre de los físicos durante la primera mitad del siglo XIX, cumplía fielmente todos sus deberes religiosos, como dicen sus biógrafos.

Y católicos fueron los celeberrimos físicos Auguste de la Riva y Benquerel, obscurantistas y sacerdotes por más señas fueron Mariotte, Nollet, Melloni, Castelli, Grimaldi, Merseña, Caselli, y Hamari, cuyos nombres se citan a cada paso en los libros de física al lado de sus correspondientes aparatos.

Estaban Heoffroy Saint Hilaire naturalista tan estimado en todo el mundo científico por su Anatomía comparada, hacía alardes de sus creencias religiosas no solo en la Universidad de París, sino también en las obras sapientísimas que nos ha dejado.

Carnoy, oráculo de primer orden en la nueva ciencia de la Biología celular, es profesor de la Universidad católica de Lovaina, y comienza todas sus lecciones por santiguarse y rezar el Ave María.

Hauy, el autor é inventor del nuevo ramo de la ciencia moderna, llamado Cristalografía, era un sacerdote católico.

Heude, este sabio que, con sus descubrimientos en la India Oriental, ha logrado corregir la plana de todos los antrólogos europeos, es también un sacerdote y jesuita.

Lord Carff, famosísimo químico de

Inglaterra, era católico, y hacía cada año los ejercicios espirituales.

Milne Edwards, zoólogo de primera clase, dejó el protestantismo para hacerse católico.

Wuri, decano de la facultad de medicina de París, dió elocuente testimonio de sus sentimientos católicos como eminentemente racionales en el Congreso de Lila, celebrado por el adelantamiento de las ciencias.

Ramón y Cajal figura como eminencia de primer orden entre los histólogos; Almera como paleontólogo sapientísimo; los dos son españoles: el primero es católico ejemplar, el segundo es un piadoso canónigo de Barcelona, que se complace en enseñar a los niños la doctrina cristiana.

Chevreul, decano de la sección química de París y director del museo de Historia natural, declaró en la Academia de Ciencias (sesión de 31 de Agosto de 1874), que siempre había profesado la fe católica, y que jamás había comprendido cómo un hombre de ciencia pudiese hacerse ateo o materialista.

Lesseps, el famosísimo ingeniero que realizó la colosal empresa del canal de Suez, era también católico edificante.

Eiffel, aquel otro ingeniero que levantó la altísima torre de hierro, grandiosa maravilla de la Exposición universal de París es así mismo católico práctico; y de católico se gloria también Santos Dumot, que ha poco la rodeó en su ingeniosísimo globo aerostático.

Lapparent, primer geólogo del mundo, es también católico á machamartillo.

Claudio Bernard, el gran fisiólogo de los tiempos actuales, protestó que siempre había conservado, al menos en su corazón, la fe católica, y quiso recibir como católico los últimos Sacramentos de la Iglesia.

Pasteur, tan benemérito de la humanidad y de la ciencia, cuyas honras fúnebres se celebraron en París con tanta pompa como las del mayor monarca, ya hemos indicado que era a la vez un católico piadoso que todos los días festivos asistía a la misa parroquial y oía el sermón sentado entre los ancianos de la parroquia.

Roetgen, acaba de asombrar al mundo entero con el descubrimiento de los rayos X fotografiados á través de los cuerpos opacos. Es otro obscurantista que observa exactamente todos los ayunos y abstinencias ordenados por la Iglesia Católica, y profesa singular devoción á la madre de Dios.

Landerer, el primer astrónomo español y uno de los más insignes de Europa es también un católico ferviente y ejemplar.

Por no hacer interminable la presente lista, la concluyo con el siguiente testimonio de Mr. Cauchy, reconocido como primer matemático de Europa. He aquí las palabras que escribió en una de las principales revistas científicas: "Yo soy cristiano como todos los grandes astrónomos,

como todos los grandes geómetras de los siglos pasados. Soy también católico como la mayor parte de ellos, y si se me preguntara la razón la daría con mucho gusto, y así se vería que mis convicciones católicas son el resultado no de prejuicios de nacimiento, sino de un examen profundo. (Revue des Questions Scientifiques, tome XVI pág. 436.)

CARTA

del Ilustrísim senyor Bisbe de Perpinyá, dirigida als rectors de la seva diócesis, participantlos la mort de Mossen Jascinto Verdaguier y encomanantlosli l'ánima del gran poeta.

Dimecres 11 de juny de 1902

Estimadíssims senyors Rectors: Es mort el gran poeta de Catalunya, Mosen Jascinto Verdaguier! Els catalans de las duas vessants de Pirineus ploran al cantaire enlairat de las glorias de la nostra patria.

El Rosselló li deu una eterna recordneixensa per haver despertat els ecos adormits de las sevas montanyas y haver fet ressonar per sas valls y per sas planas els cants de sa lira incomparable. Desde Font Romeu fins al mar blau de Banyuls, no hi há un poble, ni hi há un santuari, ni hi há un monument antich, no hi há un recort de Sant, una llegenda, ó un fet de guerra que no hagi cantat.

Ha escampat per tot arreu las glorias de Sant Martí, del Canigó, de Sant Miguel de Cuxá, de l'antiga Mirmanda, del Amo de Pezilla, de Pont Remeu, de Galamus, de Prats de Molló etc.

No fa gaire temps encara, que ns companyava de lluny al peus de la Mare de Deu de Lourdes, ab aquells goigs suavíssims, compostos especialment pera la nostra peregrinació.

Tots el coneixian, tots l'estimavan, si era de l'atra banda del Pirineu per sa naixensa, ja podém dir que era de la nostra per l'amor que portava al nostre trosset de Catalunya. Canigó li havia robat el cor. Tant de vegades havia corregut nostra terra caminat de poble en poble, rectoría, en rectoría, ahont vosaltres li feyau sempre un germanívol aculliment! Ja fa temps que me horava de la seva amistat, y que jo l'estimava com á germá.

Ara la mort ha trencat la lira, y matat el cantaire! Però, res no pot morir d'axió que la Fé ha tocat! Cristó, Senyor nostre, Cristo de las "Flors del Calvari", ja ha rebut al Cel nostro gran y devot poeta, ja li ha posat als dits la lira dels anjels, pera que canti eternament, ab els coros celestials, els "Aires del Montseny", las "Cançons de Monterrat", las "Flors de María", la Creu de Canigó, y lo "Sol de Pezilla".

Estimadíssims senyors, tindréu present en vostras oracions y sacrificis l'ánima de tant ilustre finat, y en

comanaréu a vostres parroquians que preguin a Deu per ell. Concedeixo 40 dias d'indulgencias a tots els fidels d'aquesta diócesis que resin a dita intenció, un "De profundis," o part de rosari.

Deu vos guardi y Marfa Santísima.

† Juli, Bisbe de Perpinyá.

Prognósticos del tiempo

Segunda quincena de Junio

Una perturbación atmosférica que reúne caracteres de gran intensidad, (si no hay algún error en los datos que nos sirven de base para calcularla) va a desarrollarse en nuestra península desde el 21 al 24; otra de menor duración pero de cierta importancia del 29 al 30 y una tercera de poca fuerza del 18 al 20.

En los demás días de esta quincena imperará el buen tiempo.

Como no faltarán algunos focos tormentosos del 18 al 20 en nuestras regiones, se producirá algún chubasco y tormenta particularmente en las del Sur y Sudeste el 18 y 19 y en los septentrionales y del centro del 19 al 20.

Sábado 21.—La onda atmosférica que empezará a invadir la península el 20, por el Oeste y Noroeste, avanzará sobre nuestras regiones, ocasionando lluvias generales con tormentas y vientos del tercer cuadrante.

Domingo 22.—Un centro perturbador se hallará en el golfo de Gascuña y otro que habrá pasado por la península, estará hacia Baleares. Esta división de fuerzas hará mejorar algo la situación, que continuará sin embargo agitada, registrándose chubascos y tormentas especialmente desde el Norte y Nordeste al centro, con vientos de entre SO. y NO.

Lunes 23.—Nuevas fuerzas del Atlántico, llegarán a Galicia y al Sudoeste de Portugal y la depresión de Gascuña pasará por Francia. Lluvias y tormentas bastante generales, con vientos del segundo y tercer cuadrante.

Martes 24.—Un importante núcleo tempestuoso se encontrará al Sur y Sudeste de España y otro habrá hacia el golfo de León. Seguirá el régimen de lluvias y tormentas en gran parte de la península.

La situación meteorológica empezará a mejorar el miércoles 25, pues las bajas presiones que todavía quedarán a nuestro Sur, en Argelia y golfo de Génova solo producirán, a lo sumo, algún chubasco ó tormenta en las zonas del Sur, Sudeste y Nordeste de nuestra península.

Domingo 29.—En esta fecha empezará a desarrollarse otro cambio atmosférico provocado por los calores que se habrán sentido desde el 26. Un centro de bajas presiones procedente de los parajes de Madera, se aproximará a nuestro Sudoeste, por donde ocasionará algunas lluvias tempestuosas, que algo se propagarán a la región central.

Lunes 30.—La depresión del día anterior penetrará en la península y producirá el régimen de lluvias y tormentas, que tendrá carácter bastante general, con vientos del tercer cuadrante.

SFEIJOON.

13 Junio 1902.

El Observatorio de Granada

La ciencia y la virtud, el patriotismo y el desinterés, han elevado un

elegante y hermoso edificio en la ciudad de la Alhambra dedicado a estudiar las trepidaciones del suelo, a adivinar las perturbaciones del aire y a sondear las profundidades inmensas del espacio.

La vecindad de las colinas, que en pasados años parecieron ser centro de los terremotos que llenaron de consternación a aquella comarca, hace a Granada punto de especial interés para las observaciones seísmicas; y aquel cielo azul, puro, sereno lleno de luz y de belleza, es el único para las observaciones de un astrónomo.

Colocado el edificio, que se inauguró el día del Sagrado Corazón de Jesús, sobre una roca a una altura de 800 metros, en sitio apartado de la costa y libre, por tanto, de los vapores que con frecuencia empañan la transparencia de la atmósfera, y alejado de la ciudad, cuyo ambiente no es tan puro como el de la hermosa vega que se extiende a los pies de la colina, no hay duda que reúne el Observatorio todas las condiciones que pueden apetecerse para fundaciones de este género.

Esta fundación se ha hecho sin ruido ni bombos periodísticos, España que es la beneficiada, no ha tenido noticia de ella hasta que el esbelto edificio con todos sus aparatos seísmicos, meteorológicos, cúpula giratoria, péndulo sideral, cronógrafo y fotografía, se ha abierto a la observación el día de la fiesta del amor divino, y con el lema que ostenta su frontispicio: *Caeli enarrant gloriam Dei...*

Los fundadores de este monumento de la ciencia son los padres de la Compañía de Jesús.

La grandiosidad del hecho en los monumentos presentes excusa toda alabanza y comentario. Basta ser bien nacido, para comprender lo sublime del acto de esos hijos de San Ignacio.

CANALEJAS EN VALENCIA

Valencia 15, 13'45.—En el tren correo de Madrid y procedente de Alicante, ha llegado a esta capital, el exministro de Agricultura don José Canalejas, acompañado de los diputados y periodistas que le siguen en su expedición.

Al detenerse la locomotora resonó un nutrido aplauso y se dieron muchos vivas a la libertad, a la democracia y a Canalejas.

También se dieron muchas muéras al clericalismo.

Con dificultad se abrió paso el viajero, a quien rodeaban su hermano don Luis y los diputados señores Gutiérrez Mas, Herrero, Gayarre, Gallego (D. Tesifonte), Iranzo y el senador señor Castro, en cuya casa se hospeda el exministro.

Se ha notado la ausencia de los fusionistas y de los republicanos gubernamentales.

Ante el temor de que ocurriesen desórdenes, el gobernador había reconcentrado la guardia civil y había tomado las convenientes disposiciones para reprimir prontamente cualquier algarada, pero los consejos del periódico *El Pueblo*, inspirado por el señor Blasco Ibáñez, han sido atendidos escrupulosamente y no se ha dado motivo para que interviniera la fuerza pública. (¿Por miedo, he?)

La mayoría de los concejales, que son republicanos blasquistas, acudieron a la estación, pero solo había uno ó dos diputados provinciales.

Los obreros gritaban ¡Viva la democracia, muera el clericalismo, vi-

va la libertad! cuyos gritos eran contestados con atronadoras voces.

Al salir del andén, un grupo compuesto de ocho ó diez obreros, se abalanzó sobre el Sr. Canalejas y lo subieron en hombros, recorriendo así el trayecto de la estación a casa del senador Sr. Castro, yendo a su lado los señores Blasco Ibáñez e Iranzo.

Un obrero que marchaba al lado del exministro gritó: ¡Muera el clericalismo! y el señor Canalejas contestó:

—Si, hay que acabar con eso.

Entre la multitud había bastantes mujeres. Una de estas dió un viva el protector de los pobres!

Por las calles de Lauria y Colón, la multitud se apiñaba para ver el paso de la comitiva, no cesando un momento los vivas y muéras.

NOTICIAS BREVES

Ha llegado a Valencia el nuevo Capitán General Sr. Macías cuyo nombramiento ha sido bien recibido por la opinión sensata.

—Espérase en Cádiz la escuadra norteamericana compuesta del acorazado *Illinois* y los cruceros *Nashville*, *Abani* y *Chicago*.

—Siguen recibiendo noticias de violentas sacudidas de tierra en diversos puntos.

El último terremoto, que se sabe, ha sido Trelean, R. pública del Ecuador y destruyó muchos edificios y causó la muerte a muchas personas.

—El Gobierno promete que hará todo lo posible para que sea ley cuanto antes el servicio militar de dos años, a fin de que pueda plantearse desde el año próximo.

—En una sala del Palacio de Bellas Artes de Barcelona va a crearse un Museo llamado de Verdagner, para depositar allí todas las coronas y objetos pertenecientes al poeta.

—Se asegura que a mediados de Julio irá a Bruselas, el heroico general Botha.

—Aumenta la miseria en la isla de Cuba, especialmente en la Habana.

Muchas personas mueren de hambre.

—En Granada se ha abierto una suscripción popular iniciada por el Alcalde para regalar al Sr. Manson, rector del Sacro Monte, las insignias de la gran cruz de Alfonso XII.

—En el Consistorio del día 10, fueron preconizados para la iglesia de Urgel, el Imo. Sr. D. José Laguarda y Fenollera, y para la de Menorca el Ilmo. Sr. don Juan Torres y Riba, deán de Ibiza.

—El exministro D. Joaquín López Puigcerver llegará a Barcelona el día 22 del mes presente.

El Sr. Puigcerver irá a Palamós para inaugurar las obras de aquel puerto.

—En el expreso de Madrid llegaron ayer a Barcelona el duque de Solferino y el marqués de Cerralbo.

—El Sr. Canalejas dijo ayer en Valencia:

"Pueblo de Valencia, Valencia democrática y liberal, yo te saludo y te felicito por las grandes pruebas de cultura y amor a la libertad y a la democracia que estás ofreciendo.

En este momento solo puedo saludarte, pero en este instante solemne, juro que me sacrificaré en alma y vida por la democracia.

—A los diputados regionalistas les ha sido comunicado por el ministro de la Gobernación, que los jóvenes detenidos con motivo de los sucesos de

los Juegos Florales, hallanse comprendidos en el indulto concedido con motivo de la mayoría de edad del Rey.

—*El País* pide el apoyo de los libertarios.

Sin perjuicio de que, si los republicanos llevarán el gato al agua, los condenarán a muerte, como acaba de ocurrir en los Estados Unidos.

—El mismo periódico habla de la acción del matonismo.

¿Lo dirá por los sectarios de Valencia y Zaragoza, y por los que no tienen más argumentos ni razones, que las injurias, los insultos, las amenazas, las pedreas, los escándalos y los atropellos?

Todo puede ser.

—Habla *El Imparcial*:

"El único baluarte del espíritu liberal reside en el ministerio de Instrucción pública."

¿En Romanones?

¡Hombre, pues la base no resulta muy equilibrada!

—Hablando de su viaje a Barcelona, ha dicho el conde de Romanones que no había visto nunca una manifestación popular mayor y más solemne que la del entierro de mossén Verdagner.

Ha afirmado que le conmovió profundamente aquel acto.

CRÓNICA

La Libertad nos arremete en su último número con desusada acritud. No es la primera vez que el semanario carlista nos dá con la badila en los nudillos.

Pero la primera, la segunda, la tercera, y cuantas veces *La Libertad* se ha permitido el lujo de hostilizarnos, ha sido, a nuestro entender, por puro afán de ejercitarse en el uso de las armas y para no perder la costumbre; porque de otra manera no se comprende, ni satisfactoriamente se explica el ataque. Porque, lo cierto es que, *La Libertad* debe estar conforme con nosotros en reprobar los bailes modernos con su acompañamiento de escotes y demás concomitancias; y también ha de parecerle mal que un periódico católico alabe, aunque sea civilmente, a un impío como Pi y Margall, y que un prohombre carlista le honre en muerte con honores que no merece el impenitente.

Y por lo mismo que el semanario carlista debe en todo esto estar conforme con nosotros, repetimos que los ataques de que nos hace blanco y objeto son puro ejercicio y ganas de quemar pólvora en salvas.

Y si así no fuera, temeríamos por el colega.

Sentiríamos de veras verle danzando a la par con Cerralbo y los liberales que honraron los salones del procer carlista, días pasados, con motivo del magnífico baile que ha dado margen y pretexto a estas escaramuzas.

* * Le advertimos caritativamente a *La Libertad* que el publicar documentos episcopales tiene sus quebradas.

Y mucho más publicarlos truncados y con puntos suspensivos.

En los puntos suspensivos lo mismo puede entrar *La Región de Salamanca* que el *Correo Catalán de Barcelona*.

Y se dan casos.

* * Nos dicen que el sábado próximo vendrá a esta ciudad el exministro de Agricultura Sr. Canalejas.

No sabemos a qué viene este viaje, a qué objeto responde, ni a quien se

Sección Oficial

le ha podido ocurrir la idea de traer aquí á ese camaleón de la política ¿Quién secunda en Tortosa á Canalejas?

Suponemos que los ministeriales nada tienen que ver con el que ha puesto en trance de muerte á su partido.

Ni los conservadores, como es natural.

¡Como no sea que los republicanos se presten al papel de comparsas!

De todos modos, bonito papel va á desempeñar el que en esta ciudad responda al *higui al higui* del comedante socialista.

Mañana, martes, cantará su primera Misa nuestro querido amigo el virtuoso joven D. Juan Serrano Martínez en la Arciprestal de Castellón, apadrinándole su hermana Sor Carmen Teresa, religiosa de Nuestra Señora de la Consolación, y D. Braulio Pardo, predicando el celoso coadjutor D. Miguel Pedrós.

En el seminario de Valencia han recibido el Grado de Licenciado en Teología y Cánones respectivamente con la nota de *nemine discrepante* los ilustrados jóvenes D. Juan Vilar, de Onda, y D. Manuel Ahís, de Azaneta.

El domingo día 8 celebró su primera Misa, en la iglesia parroquial de Flix, el joven presbítero Reverendo D. José Montagut y Roca.

Apadrinaron al celebrante, don Daniel Serres y Rosés, de Mora de Ebro, y la señora doña Magdalena Castellví viuda de Galcerá de Flix. Ensalzó las excelencias del sacerdote católico, en elocuentes períodos, el cura ecónomo de Mora Rdo. D. Juan Muñoz. Terminados los divinos oficios se cantó el *Te Deum*, pasando los concurrentes á besar las manos del nuevo ministro del Altísimo. La iglesia estuvo llena de fieles que presenciaron tan bellísimo acto y el altar estaba profusamente iluminado.

Después se sirvió á los invitados una espléndida comida en la casa de doña Magdalena Castellví.

Reciban el celebrante, padrinos y padres del mismo, nuestra más cordial enhorabuena.

Estamos condenados, dice *Los Debates*, á tener nuestras calles convertidas en lodazal; cuando llueve, por incuria de las autoridades, y cuando no llueve, por culpa del Señor Carvallo que, por lo visto, se ha propuesto remover todo el subsuelo de nuestra ciudad y hacer de calles y plazas una perpetua charca.

Tiene razón el diario *tuquista*. Pero no es esto lo peor, porque el señor Carvallo, por lo visto, no se contenta con remover todo el subsuelo de nuestra ciudad, sino que de a guño tiempo á esta parte le da el naípe por sacar la oreja anticatólica, removiendo las heces que en el subsuelo social, olgámoslo así, ha acumulado contra la Iglesia la impiedad de todos los siglos.

Se han inscrito en el Gobierno civil de Tarragona 105 asociaciones religiosas.

Anuncio

Por acuerdo del Consejo de familia del menor Manuel Escudé Hierro, se sacan á pública subasta las séptimas partes indivisas de las fincas siguientes:

1.ª De una casa situada en esta ciudad, barrio de Remolinos, callejón de Vilanova, número 2, lindante con derecha con herederos de José Escardó, por izquierda con el mismo callejón, y por la parte posterior con la de herederos de Juan Audí; consta de bajos, un pequeño entresuelo y un piso elevado; tiene una superficie de treinta y un metros cincuenta centímetros, de construcción antigua y de valor toda la casa de ochocientas pesetas, y su séptima parte es de ciento catorce pesetas veintiocho céntimos.

2.ª Una heredad en este término, partida de Bitem, linda al Norte y Este con Celestina Cugat, al Sur con Juan Gandía y al Oeste con Juan Martínez; está plantada de olivos y parte maleza; es de extensión diez jornales cincuenta céntimos del país, equiva lentes á dos hectáreas, veintinueve áreas, noventa centiares, y de valor toda ella de setecientos setenta pesetas, y su séptima parte es ciento diez pesetas.

La subasta tendrá lugar el día seis de Julio próximo á las diez de su mañana, en el despacho del Notario de ésta don Francisco Antonio Borrás, en donde se hallan de manifiesto los títulos de propiedad, pliego de condición es para tomar parte en la subasta y demás antecedentes, á disposición de los que quieran hacerse cargo y enterarse.

Tortosa diez y seis Junio de mil novecientos dos.

Por el Consejo, el Presidente accidental, *José Mangrané*.

Variado

¡Canalejas parte!

¡Canalejas sale!

¡Canalejas marcha!

¡Blasco ordena á la patrulla anticlerical y vibradora, que reciba á Canalejas!

En Alicante dispararán cohetes y solecillos y habrá gritos de ¡abajo las caenas y los latifundios! y ¡vivan los demócratas con salero, con palacios ducales, con representaciones de empresas y con concesiones de ferrocarriles!

¡Acompañan á Canalejas, para hinchar el globo; es decir, para dar importancia al viaje, representantes de los rotativos!

¿Y qué opinan ustedes de tantas idas y venidas, tantas vueltas y revueltas?

—Pues nada, que el señor Canalejas debe llevar ropa de invierno, porque los catarros anárquico-irreligiosos inutilizan á cualquiera.

Finiquito de la excursión.

Se reducirá á cuatro banquetes, cuatro discursos, cuatro manifestaciones, algo de estudio por las provincias de levante, de un ferrocarril de vía estrecha que según rumores, tiene entre manos el aprovechado exministro, y después, .. banquetes, discursos, aclamaciones y escándalos pasarán, quedando solo en pie el *latifundio* del ferrocarril, que proporcionará muy buenas entradas á sus accionistas, consejeros y consultores.

¡Vaticanista!

¡Exvaticanista!

¡Anticlerical!

¿Pondremos pronto á este último algún ex?

Nada tendría de extraño, y á cosas mayores nos tiene acostumbrado Canalejas.

A raíz de la catástrofe colonial hizo otra excursión, visitando palacios episcopales; besando anillos de Prelados y pretendiendo formar el partido vaticanista, acaudillado por Polavieja.

Ahora visitará logias y clubs, se humillará ante la estrella flamigera y enarbolará bandera contra el Vaticano.

TELEGRAMAS

El barrio obrero

Valencia, 15, 16'15.—A esta hora se dirige Canalejas con sus amigos á inaugurar el barrio obrero.

Asegúrase que muchas de las personas que habfan ofrecido cantidades para la realización del barrio obrero no las darán ya, en vista del carácter anticlerical que se trata de dar á la obra benéfica.

Recuérdase con este motivo que ya en tiempos de la Revolución de Setiembre, siendo gobernador civil de Valencia el señor Peris y Valero, se abrieron los cimientos para un barrio obrero en la plaza del Remedio, y no adelantó un paso más el proyecto, por circunstancias análogas á las que hoy rodean al señor Canalejas.

Sobre enseñanza

Madrid, 15, 18'25.—Se asegura que el ministro de Instrucción pública no se propone contrarrestar la preponderancia que tienen los Centros de enseñanza, dirigidos por Comunidades religiosas, pues cada uno es libre de educar á sus hijos allí donde más le convenga, pero que en breve publicará alguna disposición recabando el Gobierno la inspección directa de dichos Centros docentes, pues el Estado tiene el deber de encauzar la enseñanza y de que ésta sea compeleza con las corrientes europeas. (sic)

Conferencia telegráfica

Madrid, 15, 18'30.—El gobernador de Valencia ha celebrado una extensa conferencia telegráfica con el ministro de la Gobernación, á quien ha enterado de la recepción que ha tenido en aquella capital el señor Canalejas.

El señor Moret celebra que no hayan tenido confirmación los rumores pesimistas que ayer circularon y que hacían temer algún conflicto.

La telegrafía sin hilos

Alicante 15.—Comunican de Javea que ayer comenzaron en Cabo de la Nao los trabajos para la construcción de una caseta-poste de 60 metros de altura para efectuar las experiencias de la telegrafía sin hilos que han de efectuarse entre dicho punto y Cabo Pelado, de Ibiza, separados ambos puntos por una distancia de 96 kilómetros.

Dirige los trabajos el inventor del aparato, el Comandante de ingenieros señor Cervera.

Si las experiencias producen resultado satisfactorio, se realizarán á mayor distancia.

Nevadas en junio

Madrid 15, 23'30.

París.—Según despachos de Remiremont ha caído una abundante nevada durante estos últimos días, estando cubiertas de nieve las cimas de los montes de los Vosgos.

De Grenville comunican que reina un horrible temporal en toda la costa del Océano.

Extranjero

Varias noticias

París 15, 17,10.—Telegrafían de Utrecht que los amigos íntimos de Mr. Krüger aseguran que éste no se someterá á Inglaterra.

—Según noticias recibidas en el Vaticano, Alemania ha propuesto á España, Bélgica y Holanda una inteligencia para la protección de las misiones, pero créese que dichas potencias han contestado negativamente.

—Telegrafían de New York que el senador Mr. Elkins ha depositado en la mesa del Congreso de Washington una resolución pidiendo la anexión de Daba.

—Comunican de Nueva York que que despues de detenido examen, el Vaticano ha aceptado las proposiciones americanas relativas á la expropiación de los monasterios en las Filipinas.

—El número de boers sometidos en el Transvaal ascendía hasta ayer á 12.850.

—Anuncian de Pretoria que el general Botha saldrá en breve para Londres y después para La Haya, con la misión de procurar que Mister Kruger reconozca el tratado con Inglaterra.

—Se confirma que el gobierno inglés negocia con Portugal el arriendo de Mozambique.

Destacamento asesinado

París 15.—Acaba de recibirse un despacho dando cuenta de que en una de las posesiones francesas del golfo de Guinea han sido asesinados por los indígenas todos los individuos que constituían el destacamento de fuerzas europeas.

José Mangrané

Médico Cirujano Homeópata, Ex-ayudante de la Policlínica del Dr. Royo
Consulta gratis de 10 á 12
Mayor 8 Principal (Jesus)
TORTOSA

CLASE PREPARATORIA

Los Profesores don José Duart (padre é hijo), abrirán el 15 del corriente en el Colegio de San José, Ancha, 16, un cursillo preparatorio para los que deseen ingresar en la 2.ª enseñanza, continuando abiertos en el mismo durante el verano las clases de 1.ª enseñanza y las especiales de dibujo, caligrafía, aritmética mercantil y teneduría de libros.

Señores Profesores de Música

Gratis Catalogos ilustrados de pianos, armoniums y acordeones.—Precios económicos

NOTA: No confundir con los instrumentos (productos puramente comerciales) contruidos expresamente para la venta á plazos.

MARASSÉ.—Barbará, 2.—BARCELONA

Verdadera Ganga

Se vende una Máquina de hierro, casi nueva y en estado perfecto para trabajar, propia para la fabricación de pastas para sopa, de picar la masa, y se cederá por la mitad de su precio.

Para más detalles, se dirigirán al dueño de la misma D. AGUSTIN RAGA. Fábrica de pastas para sopa, Frente al Mercado Público.—TORTOSA.

Imp. de Arturo Voltes.—Tortosa.

Relojes

Con verdadera garantía por ser procedentes de las mejores fabricas Suizas los vende Angel Costa Plaza de la Catedral.

Composturas con prontitud y perfección garantizadas por un año.

Las mejores y mas acreditadas marcas en relojes.

Relojería Climent Rosa 3.

Antigua relojería de D. José Grego y Valls.

SUORSAL

Máquinas SINGER para coser

TORTOSA

14, ANGE, 14

Pídase el catálogo ilustrado que se da gratis

Recomendamos la máquina BOBINA CENTRAL para trabajos artísticos y uso doméstico

PRODIGIOSAS PILDORAS

VITALES O ARG A VIDA DE REVERTER

Distiguído con Medalla de Oro de primera clase

Estas píldoras puramente vegetales purgan suavemente y corrigen la mala digestión, el estreñimiento, depuran la sangre y reaniman las fuerzas perdidas. El que frecuente haga uso de ellas disfrutará de buena salud, sin necesidad de ningún otro remedio; tienen la propiedad de separar las virtudes, animan los espíritus, quitan los temblores de nervios, los dolores reumáticos, limpian el estómago de los humores grasos que causan, indigestiones y de todas las miserias que provienen de este principio visioso, como la Acidez, Náuseas, Flatulencia, Desvanecimientos, Dolor de cabeza, Pérdida de la memoria, Desarreglos del hígado y otros desórdenes: hacen en fin, que la persona esté alegre, preservándole de otras enfermedades y especialmente de las contagiosas, alejan de sí la muerte.

No debe haber familia que carezca de estas excelentes píldoras, pues la mayor parte de las enfermedades proceden de la mala digestión, los nervios se debilitan, la sangre se empobrece, el corazón pierde la fuerza los intestinos se resecan y todas las funciones y facultades parecen decaer, observándose una debilidad general, que el paciente se siente dolores en el pecho, costado y otras veces en la espalda, sintiéndose triste y soñoliento, con mal gusto en la boca y poco apetito, grande peso en el estómago y desfallecimiento, ojos hundidos, pies y manos fríos, sobreviniendo más tarde tos, sin sueño, dolor de cabeza, etc., etc., dando lugar a un grande peligro, cuyas consecuencias pueden llegar a ser funestas si no se combate el mal con prontitud acudiendo a las

MILAGROSAS PILDORAS VITALES DE REVERTER

Estas píldoras se venden en cajas al precio de 1 peseta 50 céntimos cada una, y basta una sola caja para ver su resultado. Depósito en Tortosa Botica Drogueria de Carpa, Tarragona Botica de Mon, Vinaros Esteller, Morella Botica de Guasch, Castellón Botica de Font, Valencia Botica de Vda. de Besalduch, bajada de San Francisco, Burceloua Botica del Doctor Sastre Hospital 109 y Chert Botica de Reverter en donde se siruiran pedidos al por mayor y menor pudiéndose remitirse por correo mediante su importe en sellos de franqueo.

¡INCREDIBLE VERDAD!

Unica y verdadera ocasión para gastar bien el dinero en regalos, cuyo valor supera siempre a su coste. Objeto de ley de ley garantizados, con hermosísimos brillantes, químicamente perfectos, de más valor por su constante esplendor y limpieza que los verdaderos. Descomposición de luz, dureza, lapidación perfecta, imitación maravillosa.

5.000 pesetas

se regalan a quien distinga estos brillantes Alaska de los legítimos. Gran Premio en la Exposición de París.

Anillo para caballero, oro y brillante.	50 pesetas
Idem para id., brillante muy grueso.	100 "
Alfiler idem id.	25 "
Alfiler idem id. (brillante muy grueso).	50 "
Anillo para señora ó señorita, idem id.	25 "
Pendientes (par) para señoras, idem id.	25 "
Idem para señora, idem id.	50 "
Idem para id. (brillantes gruesos).	100 "
Idem para niñas (verdadero regalo).	25 "

Se envían franco de todo gasto, por correo, en cajitas certificada y declarada mercancía para toda España é Islas

No se servirá ningún pedido que no venga acompañado de su importe en billetes del Banco de España, en carta certificada ó valor declarado.

Envíese la medida de los anillos, tomándola con un hilo alrededor del dedo. No se hacen descuentos. No se conceden representaciones ni se envían catálogos, dibujos ni muestras.

A todo comprador que no se conforme con la mercancía se le devolverá inmediatamente su importe. Dirigirse al representante general y único de la Sociedad Oro y Brillantes., AM: Alaska G. A. Buayas, Corso Romana 104 y 106 Milán (Italia).

NO MAS CANAS

Para devolver al cabello su primitivo calor, sin peligro alguno para la salud, merece la preferencia de

todas las personas de buen gusto el Agua de Monterrat, acreditada preparación que después de una larga experiencia se ha impuesto por su bondad, por su limpieza y por su economía. Precio: DOS PESETAS FRASCO.

De venta en la Farmacia de Monner.—Tortosa.

TARRAGONA

Rambla San Juan, 41

LIBRERIA

DE

FIDEL REBULL

TIVIA

Se recomienda el ensayo de los Cirios elaborados en esta Casa, con cera pura de abejas.

Devocionarios

Propios para primera Comunión

Hay un completo surtido a precios muy reducidos,

en el Establecimiento de Librería de VOLT S.

Angel, 7.—TORTOSA

QUO VADIS...?

EDICION EXPURGADA

Precedida de una Carta-Prólogo del Excmo. y Rvmo. Sr. Arzobispo de Sevilla. Precio.— 2 pesetas en rústica y 3 idem en tela.

LIBRERIA VOLTES.—TORTOSA

Gastos de correo a más.

LA PRESERVATRICE

Fundada en 1861

La más antigua sociedad de seguros contra los accidentes Autorizada en España de conformidad a la ley de 31 de Enero de 1900

en 31 de Diciembre de 1901 800.000 siniestros liquidados

INDEMNIZACIONES PAGADAS

Sesenta y cuatro millones de francos

Principales operaciones de la Compañia

Seguros colectivos. Seguros agrícolas.— Seguros contra los accidentes causados a Terceros.— Seguros individuales — Seguros contra los accidentes de caballos, coches y automóviles.— Seguros contra los accidentes de caza y de bicicletas. Seguro de los cuerpos de bomberos.— Seguro de farmacéuticos.

Agente en Tortosa y su comarca. Gastón Delamotte

Rafael Mestre

Cirujano-Dentista

TORTOSA Meneda 7, pral. TORTOSA

Consultas de 9 a 12 mañana y de 2 a 6 tarde

DISPONIBLE

Relojes